



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

RFI

Question écrite n° 54117

Texte de la question

M. Alain Bocquet attire l'attention de M. le ministre de la culture et de la communication sur les très graves préoccupations que suscite la réforme de la politique audiovisuelle extérieure de la France, décidée par le Président de la République et qui se traduit notamment, concernant RFI, par la suppression de 206 emplois. Personnels et organisations syndicales dénoncent l'attitude de l'État « actionnaire qui fait la sourde oreille à la demande de médiation que les salariés lui ont adressée ». Ils sont aujourd'hui mobilisés pour « sauver, ainsi que le souligne par exemple le SNJ, 206 emplois dont la direction n'est jamais parvenue à justifier la suppression ». Leur disparition contribuerait directement à porter à ce service public un coup fatal « dont la liberté d'expression ne se relèverait pas dans les pays où elle est déjà la plus menacée ». Tenant compte de l'urgence de la situation et des actions en cours, de défense de l'emploi et des missions de RFI, il lui demande de lui faire connaître les prolongements qu'il entend apporter à la demande d'ouverture d'un véritable dialogue social.

Texte de la réponse

Un plan global de modernisation de Radio France internationale (RFI) a été présenté au comité d'entreprise et est en cours de consultation. Ce plan, nécessaire au redressement économique de la société dont la situation financière est critique, décline, en terme d'emploi, la nouvelle stratégie des langues de diffusion et intègre les nécessaires évolutions de métiers réalisées dans toutes les sociétés confrontées à la généralisation du numérique. Ce plan de modernisation s'accompagne d'un plan de sauvegarde de l'emploi, qui est également en cours de consultation par le comité d'entreprise de la société. Il prévoit la suppression de 206 postes et la création de 34 autres. RFI est l'un des atouts majeurs de notre audiovisuel extérieur. Sa notoriété, en Afrique notamment, et la grande qualité de ses programmes ne sont plus à démontrer. Pour pouvoir rester un média international de référence, RFI doit s'appuyer sur la réforme entreprise pour se moderniser. C'est ainsi qu'elle pourra faire face à un nouvel environnement, plus compétitif et marqué par de grands bouleversements technologiques.

Données clés

Auteur : [M. Alain Bocquet](#)

Circonscription : Nord (20^e circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 54117

Rubrique : Audiovisuel et communication

Ministère interrogé : Culture et communication

Ministère attributaire : Culture et communication

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 7 juillet 2009, page 6820

Réponse publiée le : 18 août 2009, page 8066